

## COMUNICADO DE PRENSA

### Los Paladines anuncian mayores esfuerzos en pos de una generación sin sida en África

**JOHANNESBURGO, 13 de Abril de 2015** — Los **Paladines de una Generación sin Sida** se han reunido hoy para anunciar nuevos esfuerzos para asegurar que todos los niños de África nazcan sin VIH y que los niños que tienen el virus tengan acceso al vital tratamiento antirretrovírico. Puesto que la epidemia sigue afectando profundamente a los jóvenes, los Paladines también han anunciado que incluirán la cuestión de los adolescentes y el VIH en su ámbito de trabajo.

«Los Paladines están decididos a que el VIH figure en el primer plano de la agenda del continente», dijo Festus Mogae, presidente de los Paladines. «No dejaremos a nadie atrás y no descansaremos hasta que África haya alcanzado el objetivo de una generación sin sida.»

Durante su reunión, de tres días de duración, los Paladines mantendrán conversaciones de alto nivel con el presidente de Sudáfrica, Jacob Zuma, su vicepresidente, Cyril Ramaphosa, y destacadas personalidades del sector privado.

La iniciativa de los **Paladines de una Generación sin Sida** fue creada en 2008 por Festus Mogae, expresidente de Botswana. Más allá de cualquier partidismo político, se pronuncian de manera libre e independiente sobre los problemas que necesitan solución, tanto en público como entre bastidores. Desde noviembre, otros cinco líderes han pasado a formar parte de sus distinguidas filas: Kgalema Motlanthe, expresidente de Sudáfrica; Joyce Banda, expresidenta de Malawi; Alpha Oumar Konaré, expresidente de Malí; Olusegun Obasanjo, expresidente de Nigeria, y Hifikepunye Pohamba, expresidente de Namibia.

«Hoy, con este grupo reforzado, nos reunimos para reafirmar nuestro compromiso con el fin de la transmisión maternoinfantil del VIH y para velar por que las madres y los niños que viven con el VIH se conserven sanos», afirmó la Sra. Banda. «Estoy orgullosa de formar parte de este grupo de **Paladines de una Generación sin Sida**.»

En la reafirmación de su compromiso en pos de una generación sin sida, los Paladines estaban acompañados por diversos asociados, como ONUSIDA, el Plan de Emergencia del Presidente de los Estados Unidos para el Alivio del Sida (PEPFAR) y representantes del sector privado.

«Los Paladines han sido firmes en su llamamiento en favor de mejores opciones de prevención y tratamiento del VIH, y ha habido avances», dijo el director ejecutivo de ONUSIDA, Michel Sidibé. «Ahora, con sus filas fortalecidas, los Paladines serán aún más fuertes para acelerar la respuesta al sida en África con el fin de asegurar que todos los bebés nazcan sin el VIH y que sus madres se mantengan sanas.»

«Está a nuestro alcance lograr una generación sin sida, si utilizamos los conocimientos científicos, los datos y las herramientas a nuestra disposición», declaró la embajadora Deborah Birx, coordinadora mundial para el sida de los Estados Unidos y Representante Especial de los Estados Unidos para la Diplomacia Sanitaria Mundial. «Resulta inspirador ver hoy a este grupo

de líderes comprometidos, que utilizan su sabiduría y su influencia para avanzar hacia una generación sin sida en África.»

«Necesitamos líderes como los Paladines, que no temen hablar francamente y ponen el sida en el primer plano de la agenda de la salud en África», dijo Mark Dybul, director ejecutivo del Fondo Mundial de Lucha contra el Sida, la Tuberculosis y la Malaria.

Otros socios de los Paladines de una Generación sin Sida son el UNICEF, el Banco Mundial, la Comunidad del África Meridional para el Desarrollo (SADC), el Foro Parlamentario de la SADC, la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental y la South African Broadcasting Corporation.

El riesgo de que una madre que vive con el VIH transmita el virus a su hijo puede reducirse a un 5 % o menos si tiene acceso al tratamiento antirretrovírico durante el embarazo, el parto y la lactancia.

«Las mujeres necesitan socios fuertes, como los Paladines, para que se les dé acceso a servicios adecuados de asesoramiento, tratamiento y prevención del VIH», afirmó Lorraine Mashishi, una madre que vive con el VIH. «Las mujeres que viven con el VIH pueden evitar transmitir el virus a sus hijos si reciben el apoyo necesario.»

Actualmente 21 de los 22 países que forman parte del *Plan Mundial para eliminar las nuevas infecciones por VIH en niños para el 2015 y para mantener con vida a sus madres* son países africanos. Desde el 2009, ha habido una disminución del 43 % de las nuevas infecciones por el VIH entre los niños de esos países, pero en 2013 hubo aún 210 000 (180 000 – 250 000) nuevas infecciones por el VIH en niños del África subsahariana. Solo al 42 % de los niños expuestos al virus se le hizo la prueba del VIH en los dos primeros meses de vida, que es lo recomendado. Sin tratamiento, la mitad de los niños que nacen con el VIH morirán antes de los dos años y la mayoría morirá antes de los cinco. El África subsahariana sigue siendo la región más afectada por la epidemia de sida; en 2013, 24,7 millones (23,5 millones – 26,1 millones) de personas vivían con el VIH en la región.

#### **Los Paladines son:**

- **Festus Mogae**, expresidente de Botswana y presidente de los Paladines.
- **Joyce Banda**, expresidenta de Malawi.
- **Joaquim Chissano**, expresidente de Mozambique.
- **Kenneth Kaunda**, expresidente de Zambia.
- **Alpha Oumar Konaré**, expresidente de Malí.
- **Benjamin William Mkapa**, expresidente de la República Unida de Tanzania.
- **Kgalema Motlanthe**, expresidente de Sudáfrica.
- **Olusegun Obasanjo**, expresidente de Nigeria.
- **Hifikepunye Pohamba**, expresidente de Namibia.
- **Desmond Tutu**, arzobispo emérito de Ciudad del Cabo y nobel de la Paz.
- **Speciosa Wandira-Kazibwe**, exvicepresidenta de Uganda.
- **Edwin Cameron**, juez de la Corte Constitucional de Sudáfrica.
- **Miriam Were**, expresidenta del Consejo Nacional para el Control del Sida de Kenia.

[FIN]

## **Contacto**

Paladines Gaborone | Makhamokha Mohale | +267 77166804 | mohalem@unaids.org

## **Paladines de una Generación sin Sida**

Los Paladines de una Generación sin Sida son un destacado grupo de expresidentes e influyentes líderes africanos comprometidos con una generación sin sida. De manera individual y colectiva, se reúnen y demuestran su apoyo a los líderes regionales para poner fin a la epidemia de sida como amenaza para la salud pública. Más allá de cualquier partidismo político, se pronuncian de manera libre e independiente sobre los problemas que necesitan solución, tanto en público como entre bastidores. [www.aidsfreechampions.org](http://www.aidsfreechampions.org)

## **ONUSIDA**

El Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) lidera e inspira al mundo para hacer realidad su meta global de cero nuevas infecciones por el VIH, cero discriminación y cero muertes relacionadas con el sida. El ONUSIDA aúna los esfuerzos de 11 organizaciones de las Naciones Unidas (ACNUR, UNICEF, PMA, PNUD, UNFPA, UNODC, ONU Mujeres, OIT, UNESCO, OMS y Banco Mundial) y trabaja en estrecha colaboración con asociados mundiales y nacionales para poner fin a la epidemia de sida para 2030. Acceda a más información en [unaids.org](http://unaids.org) y conecte con nosotros a través de Facebook y Twitter.